

LA CRÓNICA

PERIODICO LIBERAL

GUADALAJARA 27 septiembre 1917

Se publica los jueves

Epoca II - Año XXXII

Núm 2.134

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

Jáudenes, número 18 - Guadalajara

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

FUNDADOR: SANTOS BOZAL MORENO

Suscripción: Trimestre, 1 peseta; año, 4 pesetas

Anuncios según tarifa. Según la ley del timbre de 14 de septiembre de 1900, los anuncios satisfarán 0'10 pesetas

Franqueo concertado -

Director: José Serrano Batanero

NUMERO SUELTO:

10 céntimos

OPOSICIONES CATASTRO

Convocatoria publicada en la Gaceta del 21 del actual para cubrir

550 plazas geómetras 82 delineantes 200 auxiliares administrativos Preparación fácil

PROFESORES: DON ALFONSO GUILLEN, ayudante de Montes; DON ENRIQUE CATALAN, delineante de Obras públicas; DON GABRIEL LERENDEGUI, maestro y tenedor de libros del Instituto Superior de Comercio de Buenos Aires.

Completo material topográfico para las prácticas de campo

INFORMES LICEO ESCOLAR CARMEN, II

COSTUMBRES POLITICAS

¿Se podría decir algo relativo a la política española? No tema la censura que nos desahicemos en lo vedado, las reflexiones que queremos hacer son de carácter general y no se refieren particularmente a ningún partido político.

Del estado presente de España ¿saldrán un poco mejoradas las costumbres políticas? ¿No tendrán nuestros políticos que rectificar nada?

Quince o veinte años llevamos observando el espectáculo de nuestra política; el vicio saliente de ella que más repugna a nuestra manera de ser, es la ligereza y la informalidad. ¿Per qué esta inconsistencia y esta falacia de los políticos? Apresurémonos a añadir que eviten nobilísimas, elevadas excepciones. Siempre, durante todo el siglo XIX, ¿ha sido esta modalidad la que ha predominado? No nos atrevemos a creerlo. Las luchas, las controversias, eran serias, duras, en ese período histórico; la fe en un ideal llevaba a los hombres a los mayores sacrificios.

Cuando se habla de renovación política, nosotros quisiéramos ver exten-

didados todos los políticos los rasgos nobilísimos que vemos en muy pocos. Quisiéramos menos palabrería; menos manifestaciones en los periódicos. ¿No hay un señor, exministro por cierto, que cada semana publica una entrevista? Quisiéramos más recogimiento, más reflexión, más convencimiento de que la política es cosa de que depende la ventura o el infortunio de millares y millares de ciudadanos. Que si fuera parco en hacer nacer en la masa de ciudadanos, determinadas ilusiones; pero que cuando se hubiera dado pábulo a ellas, se trabajara sinceramente por realizarlas. Que no se prodigaran los halagos y promesas; que cuando se prometiera algo al amigo o al adversario cumpliera rigurosamente lo prometido. Que no se hiciera ir, venir, tornar y volver a ir al solicitante de una parte a otra, sino que se le desengañara desde el primer momento o bien se le diera lo que en justicia solicita sin más ambages, trámites, rodeos y dilaciones. Que en los pasillos de las Cámaras no pudiéramos ver lo contrario de lo que vemos en el salón de Sesiones...

¿De mucho lo que deseamos? ¿L...

comoción que agita al mundo actualmente y la vehemente ansia que hay en España de seriedad y sinceridad no podrán nada?

Si estamos viendo en el fracaso patente de la habilidad (empleada, no lo dudamos, con la mejor buena fe), ¿persistiremos en el desacreditado y viejo sistema?

Nuestro amor a España quisiera que se pudiera contestar que no. La fe, el entusiasmo, nos llevan a creer que alguna rectificación se impondría en las costumbres políticas españolas. Ambiente hay en España para ello. ¿No habrá también buena voluntad en los políticos?

AVISO

La Catalana.- Esta importante compañía puramente española de seguros contra incendios, ha trasladado sus oficinas a la plaza del conde de Romanones, 2.

Subdirección en Guadalajara, a cargo de don J. Bayón de Dios.